



Plus fort
que la haine
la chaîne
humaine

Annecy, le 21 mars 2000

Mesdames et Messieurs les maires
Des principales villes de Haute-Savoie

Copie aux média

Copie aux principaux partis politiques

Madame, Monsieur,

A l'occasion du 21 mars, date anniversaire du massacre de Sharpville (Afrique du Sud) retenue comme journée internationale de lutte contre le racisme, j'ai l'honneur de m'adresser à vous pour trois questions à soumettre à votre conseil municipal :

- Le droit de vote des résidents étrangers dès 2001. J'ai représenté la Haute-Savoie lors de l'initiative nationale des 5 et 6 février d'où est sorti l'appel de Marseille pour l'adoption rapide de la loi Birsinger pour étendre à tous ce droit accordé aux membres de l'Union Européenne. Je rappelle que cette loi est soutenue notamment par le P.C.F., les Verts, le M.D.C. et l'U.D.F.. Le P.S. et le P.R.G. sont favorables, mais préfèrent attendre 2007. Un sondage a montré qu'une majorité de Français, dont 73% des moins de 25 ans, le souhaite. Je voudrais connaître votre position.
- La question des alliances avec l'extrême-droite. La situation en Autriche, qui rappelle celle que nous avons connu à Rhône-Alpes, suscite de nombreuses questions pour les élections municipales à venir. Je voudrais que vous preniez l'engagement de ne pas envisager de telle alliance, et éventuellement les mesures que vous avez décidé en rétorsion avec le nouveau pouvoir autrichien et en solidarité avec les démocrates de ce pays qui résistent, dans des conditions difficiles.
- La question de la peine de mort aux U.S.A., illustrée par les cas Mumia Abu-Jamal et Odell Barnes. Vous savez certainement que le premier est dans le couloir de la mort depuis 18 ans et le second a été exécuté au début de ce mois. Il est démontré que ces hommes sont innocents, mais que le système judiciaire étasunien s'est acharné contre eux parce qu'ils sont noirs. Mumia a eu la chance d'en réchapper alors que par deux fois l'ordre d'exécution a été signé grâce à la mobilisation internationale qui a permis de payer ses frais d'avocat, car il faut savoir que sur les 3.500 condamnés à mort des U.S.A., quasiment tous noirs, 80% n'ont pas bénéficié d'un procès équitable, faute de moyens. Je vous propose de nommer Mumia citoyen d'honneur de votre ville, voire même de voter une résolution contre la peine de mort et le droit à des procès équitables partout dans le monde, mais particulièrement aux U.S.A., qui se posent en modèle.

Je me ferai le relais de vos réponses ou non-réponses, notamment auprès de la presse.

Je me tiens à votre disposition pour vous fournir toute information complémentaire et si vous en êtes intéressé, pour vous faire parvenir les pétitions de la Chaîne Humaine concernant ces trois questions.

Je vous remercie d'avance de porter mon courrier à la connaissance de vos conseillers voire vos concitoyens et de répondre le plus positivement possible à mes sollicitations.

Pierre BOUKHALFA
1, rue Louis BOCH
74000 ANNECY ☎ 04.50.52.94.05
Fax : même numéro